

練馬区立光が丘四季の香小学校

学校だより



< 11月号 >

平成28年11月1日

TEL 03-3977-2711

校長 高野博文
第72号

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <http://www.shikinokaori-e.nerima-ky.ed.jp/>

行事を通して学ぶこと

校長 高野博文

11月、暦の上では冬の季節となります。気がついてみれば日の入りも早まり、暗くなる時間が日に日に早くなっていきます。朝晩の冷え込みも少しずつ身にしみてきました。しかし、光が丘四季の香小学校の子供たちは元気いっぱい学校生活を送っています。その学校生活の中でもとても大きな意義のある、行事について考えてみます。

先月、10月20日（木）から二泊三日の5年生の移動教室を引率してきました。そこで感じたことは、子供たちの好奇心と感受性の豊かさです。幸い移動教室中の三日間ともすばらしい晴天が続き、予定していた全行程を実施することができました。そこで見せた子供たちの表情がすばしかったです。

今回の移動教室の行程を少し紹介します。1日目はハイキングと林業体験でした。林業体験では実際に生えている木を切り倒すところを見せていただき、生木を切ってコースター等の小物作りをしました。夜はキャンプファイヤーでした。2日目はカーリング体験とハイキングでした。カーリング会場には日本男子代表選手（前回国際大会4位）が同じ氷上で練習をしていました。夜はきもだめしで、みんな本当に怖がっていました。最終日の3日目はリンゴ狩りと自然史博物館見学でした。実際に木になっているリンゴをもいで食べ、おいしい顔が広がりました。

これらの体験・経験は家庭でも可能ですが、子供たちは親元を離れ、二泊三日寝食をともにした級友との生活の中で、自立と協力を身につけながら、好奇心と感受性を磨き、楽しかった思い出とすることができたようです。実際同行した私の目には、子供たちの成長がとても著しく映りました。集団としての能力も高まり、明確な目的をもって行動できるようになりました。今から6年生での活躍が楽しみになりました。



さて、11月は全校児童が取り組む「音楽会」というとても大きな行事を予定しています。この行事を通して子供たちはどのような力を身につけるのでしょうか。とてもわくわくしてきます。また、学校を取り巻く中でもPTA主催や地域主催の行事が数多く予定されています。保護者の皆様には、子供たちが様々な行事に積極的に参加できるよう、ぜひ後押しをお願いいたします。共に子供たちの成長を育てていきましょう。

【1年生】

1年生は、のりのいい音楽を聞くと、自然に体を動かします。今回発表する曲、「おまつりワッショイ」と「村まつり」を聞かせたら、早速踊り出す子供達は何人もいました。「心が勇み立つ」「年も豊年満作」など難しい歌詞もありますが、意味を理解し、実りの秋に感謝して元気一杯に歌う姿を見ていただきたいです。歌の他に鍵盤ハーモニカと和太鼓を取り入れて合唱奏にしました。初めて鍵盤ハーモニカを手にした1年生にとって大変難易度の高い曲です。和太鼓のリズムも複雑でいろんなパターンがあります。歌と楽器を一つにまとめ上げるのは大変でしたが、リズム感がよく、歌が好きな子供達なのでよく頑張りました。音楽で心を通わせる経験ができました。みんなで一緒に演奏するんだという気持ちがあれば成功だと思います。

【2年生】

合奏「ミッキーマウスマーチ」は、ディズニーランドでもよく耳にする、ミッキーのテーマソングです。聴くだけで楽しい気分になれる子供たちの大好きな曲です。マーチのリズムを刻むのが難しく、音が合うように一生懸命練習しました。

初めて挑戦するボディパーカッションは、2年生89名が「心をついに」様々なリズムを体で表現します。クラス毎にリズムと体のどこを使って表現するかを考えました。体のいろいろな部分から奏でられる音色を目と耳でお楽しみください。

「青い空に絵を描こう」は、大きな船に乗って青い空を渡り、自分たちの島を目指そうという曲です。未来への希望に胸を膨らませながら、元気いっぱいに歌います。3番では、みなさんの手拍子で曲を盛り上げてください。

【3年生】

「札幌の空」は札幌の空の美しさを思い浮かべながら、ふるさとの思い出を歌った曲です。部分的に二部でハモるところのきれいな声をお聴きください。歌と合奏の「パフ」は1960年代に流行った「ピーター・ポール&マリー」のヒット曲です。歌詞の内容は、「小さな島にパフ、という魔法の竜が住んでいた。ジャッキーという少年と仲良しで毎日楽しく遊んでいた。しかし、ジャッキーが成長するにつれ、遊びに興味を示さなくなり、やがてパフから離れていく。生涯の友を失ったパフは悲しんで洞穴に引っ込んでしまう」というメルヘンチックなもので、子供たちはこの歌が好きです。3年生になって初めて学習したリコーダーもだいぶ上手になりました。指使いが難しくたくさん練習しました。スウィングのリズムにのって、楽しく演奏したいと思います。

【4年生】

「少年時代」は有名な井上揚水の歌ですが、宇多田ヒカルや桑田圭祐もカバーしています。大人の声で聴くことが多い曲ですが、4年生の声で歌う「少年時代」も素敵です。子供たちはこの曲が大好きです。

リコーダー奏「星笛」は名前が表すようにロマンチックなイメージの曲です。後半部分のソプラノとアルトの部分の掛け合いがきれいに演奏できるように練習しました。「聖者の行進」は有名なアメリカ民謡です。本校の4年生にふさわしいジャズっぽい楽しいアレンジになっています。同じ曲を4回繰り返しますが、1回ずつ違うアレンジになっていて活躍する楽器も違ってきます。児童が楽しんで演奏する姿をぜひご覧いただきたいと思っています。



音楽

～児童会スローガン～

つなげよう、広めよう、私たちの音楽



鑑賞については、別紙プリント（10月26日付）をご覧ください。ご協力よろしくお願いします。

【5年生】

「レッツ・サーチ・フォー・トゥモロー」この歌は、明るく決然と歌いたい曲です。サビの部分ではのびやかな表現になるように練習しました。5年生特有の張りのある明るい声をお聴きください。「ハナミズキ」は、曲を作った一青窈さんは、「初めに自分の大切な人、その人の大切な人、その隣の大切な人、そしてその…その人一人一人の100年続く幸せを願えば、世界平和の願いがかなうのではないか」そんな思いをこめて詩を書いたそうです。一見大人っぽい歌詞に思えますが、子供たちは自分なりにこの歌詞の意味を感じて心を込めて歌います。「リベルタンゴ」の作曲アストル・ピアソラは、アルゼンチン出身のバンドネオン奏者です。強いビートとセンチメンタルなメロディーが印象的な曲です。原曲の良さを生かしながら、本校の5年生がどのようにこの曲を表現するのか、どうぞお楽しみに。

【6年生】

6年生は今年度3年に一度の「連合音楽会」の参加年に当たりました。合唱は、中学生や高校向けの合唱曲「青葉の歌」を選びました。もともと小学生向けの曲ではないため、難易度の高い曲です。ソプラノは高音をよく響かせるように、アルトは溶け込むようにハーモニーをつくるよう練習をしてきました。ダイナミックに歌い上げたい曲です。

合奏曲の「セプテンバー」は1978年に発表され、ディスコブームにヒットした曲ですが、いまだに根強い人気があります。グルーブ感（ツボにはまったノリノリの演奏）が出せるといいかな、と思っております。会場の皆様もノリノリになってくださるとうれしいです。

11月の行事予定

週	日	曜	行事予定	スマイル
A	1	火	避難訓練 4年起震車体験 午前授業	☺
	2	水	午前授業	☺
	3	木	文化の日・東京都教育の日	
	4	金	開校記念日	
	5	土		
B	6	日		
	7	月		☺
	8	火	6年連合音楽会	☺
	9	水		☺
	10	木	2年手紙学習 3年スーパーマーケット見学	☺
	11	金		
A	12	土	土曜授業日（公開なし） PTA主催イベント14：00～	
	13	日		
	14	月		☺
A	15	火	午前授業 就学時健診	
	16	水		☺
	17	木	音楽会リハーサル	☺
	18	金	音楽会	
	19	土	音楽会 学校評議員会	
B	20	日		
	21	月	振替休業日	

週	日	曜	行事予定	スマイル
B	22	火		☺
	23	水	勤労感謝の日	
	24	木	お誕生日給食	☺
	25	金	クラブ活動 読書月間始	
	26	土		
A	27	日		
	28	月	6年社会科見学	☺
	29	火	月曜時間割	☺
	30	水	火曜時程 午前授業	☺

12月初旬の予定

A	1	木		☺
	2	金	委員会活動 安全指導	
	3	土		
B	4	日		
	5	月		☺
	6	火		☺
	7	水		☺
	8	木	避難訓練 なかよし班給食	☺
	9	金	クラブ活動	
	10	土	土曜授業日（公開なし） 5年情報モラル講習会 応援団祭り（午後）	
A	11	日		
	12	月	1・2年授業参観・保護者会 清掃週間始	☺



11月の生活目標

ものを大切にしよう～持ち物に名前を書こう～
（自分からあいさつをしよう）

低学年

- ・持ち物をなくさないようにしよう。
- ・使ったものはもとにもどそう。

中学年

- ・自分の持ち物を大事に使おう。
- ・整理整とんを心がけよう。

高学年

- ・みんなで使うものを大切にしよう。
- ・次に使いやすいように整理整とんをしよう。